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平谷区政府常务会首邀市民旁听
平谷区在全市首先公开政府议事过程；此举措将成常态，在进行专门议题讨论时群众代表可发言

新京报讯 （记者杜丁
王佳琳）昨日，市教委发布
消息，为应对小学入学高
峰，北京未来三年将新建
200 所新校，其中，今年将
建设完成 15 所城乡一体化
学校。

新增学位将满足
入学需求

昨日，《北京市中小学
建 设 三 年 行 动 计 划
（2012-2014 年）》出台。根
据规划，今年开始的未来三
年内，全市建设中小学 200

余所，预计新增学位基本能
满足增加的入学需求。到
2014 年，要全面满足义务教
育阶段常住适龄人口入学
需求，实现未来三年教育人
口高峰期的平稳过渡。

随着城市化进程的加快
和全市人口分布的变化，原
有中小学的布局已不能适应
新的教育需求，呈现出结构
性失衡。市教委相关负责人
表示，来京务工人员随迁子
女接受义务教育仍存在一些
亟待解决的问题。“接收随迁
子女的民办学校办学条件尚
需改善，未经审批的自办学

校亟待规范。”
根据行动计划，北京将

坚持以公办学校为主，随迁
子女就读公办学校的比例
保持在 70%以上。同时，出
台解决目前 79 所未经审批
学校的工作方案，确保不再
新增。

朝阳今年将新开
8所小学

昨日，朝阳区教委召开
的暑期干部会议上介绍，今
年 9 月，朝阳区将新开小学
8 所，其中含 1 所九年一贯

制学校，学校主要布局在金
盏、管庄、亚运村等地区。
同时，朝阳还将完成12所招
生热点小学的扩建工程。
同时，学校每班班额今后逐
步扩大到40人。

预 计 朝 阳 区 可 增 加
6000余个小学学位。

今年 9 月，4 所引进校
也将正式开学，它们分别是
东北师大附中朝阳学校、北
京市新教育实验学校、北京
第二实验小学朝阳学校和
北师大三帆中学朝阳学校。

预计到 2015年，小学生
源将达到15万人。

新京报讯 昨日，平谷
区第五次区政府常务会上，
新增加了 5 个座位，上面的
标签是“群众代表”。而在
全市各区县中，平谷也是第
一个实施群众代表列席区
政务常务会议的区县。

内容发上网将取消资格

区政府常务会，是政府
集体议事决策的会议，区政
府一把手召集，各委办局领
导出席。

区政府办主任张双全
说，今年平谷区“两会”期间
就拟定邀请普通居民旁听
政府重要会议。“让大家也
看看，其实每一项决策不是
一拍脑门儿就决定的。”

昨天没有设置群众代
表发言时间。张双全说，根
据群众代表列席区政府常
务会议的试行办法规定，列
席群众可以参与针对某项
议题的讨论。但他说，群众
不能将会议上的讨论情况
发布到网络上泄露，对违反
纪律的取消列席资格。

大部分代表是公职人员

张双全坦言，目前主动
报名参加会议的普通市民
数量不大，昨天的 5 名代表
大部分是公职人员。

“只要是平谷区常住人
口 ，年 满 18 岁 就 可 以 报
名。” 张双全说，保命方法
包括通过区政府网站报名以
及单位推荐参加。目前，通
过网络报名的大概30多人。

此 外 ，区 政 府 办 公 室
建立群众列席人员信息库，
每次开会根据群众代表所
关心的领域随机抽选，原则
上不超过 10个人。目前，信
息库已经收集了 400多人的
信息。

据悉，平谷区已经将群
众列席区政府常务会形成
实施文件下发，并将此举措
形成常态。

北京三年将建200所新校
北京启动“中小学建设三年行动计划”，随迁子女就读公办学校比例保持在70%以上

市教委相关负责人说：
“未来三年小学学龄人口将
进入新的高峰期，现有中小
学资源总量明显不足。”

经综合分析，到2014年，
预计全市小学入学适龄儿童
将由2011年的13万人左右增
加到18万人左右，小学在校
生总量将由68万人左右增加
到84万人左右，之后连续几
年仍将呈持续增长趋势。

该人士认为，外来人口
持续增长和北京户籍人口
出现周期性高峰，双重因素
叠加给北京中小学教育发
展带来了新的压力。

据悉，虽然北京生均建
筑面积由 2001 年的 6.6 平
方米增加到 2010 年的 8.7
平方米，但总体上仍低于生
均 11.3 至 14.1 平方米的办
学条件标准。

■ 背景

2014年约18万学龄儿童

昨天的政府常务会
上，最吸引群众代表的就是
区政府督察室关于上半年
实事工程和折子工程完成
情况的汇报。

大屏幕上滚动着各项
工作进展情况，群众代表
李雅婷看到有落实再就业
岗位的内容，认真的把各
项数据记录下来。

区长张吉福并没有因
为群众代表在场而有所顾
忌，在念到没有完成的任务
时，他会直接质问相关委办
局负责人。

“田间路建设改善农
民条件，这个怎么进展这
么慢？”张吉福问区新农办
的负责人。

“还没立项，资金……”

这位负责人一连串的解释
没有起到作用，张吉福说

“你们先普查，现在连个像
样的报告也没看到。资金
早给你们准备好了，就在
那放着，要抓紧！”

他现场要求督办将这
项工程列入“问题工程”加
紧督办。

这时候，群众代表张
鑫埋下头不看会场。他会
后告诉记者，以前只在电
视上看过区政府常务会，
都是一板一眼的念文件，
没想到会有当场对质的场
面，“更没想到区长能像老
师这样点名批评。”

本组稿件
新京报记者 郭超

“没想到区长能点名批评”

■ 现场

新京报：如何报名参加
区政府常务会的？

李红：大概一个月前，我
在平谷区网站上填了表。

新京报：为什么想当群
众代表？

李红：想看看区里的事

儿是怎么订的。
新京报：会上有很多专

业数据，你能听懂吗？
李红：比如社保、环境改

造、计划生育工作。这我能
懂，都是平时身边的工作。

新京报：你觉得还有什

么需要改进？
李红：希望我们群众旁

听的时候也能发言，现在只
是听他们讲，我们有感想了
也 能 及 时 告 诉 领 导 就 好
了。不过我会后也会通过
写信把工作意见表达上去。

对话1 群众代表李红（金谷东园居委会主任）：

“希望群众代表也能发言”

新京报：为什么邀请群
众代表参加常务会？

张吉福：让大家知道政府
的决策过程。也可以听到老
百姓的意见建议。

我们要展示真实的议事
过程，不能回避在决策过程中
有不足、有争论。

新京报：为什么没让旁
听群众发言？

张吉福：我们明确规定
在专门议题讨论时欢迎群众
代表参与发表建议，尤其是
一些民生议题，需要群众的
声音。但群众代表不能参与
决策。今天的会议，没有合

适的议题，所以就没安排。
新京报：会不会随着政

府换届，这项工作就难以进
行下去了。

张吉福：我想，在执行过
程中看它的生命力，如果对政
府工作有很好的促进作用，是
一定会延续下去的。

张吉福（平谷区区长）：

“民生议题需要群众声音”对话2

昨日，群众代表列席参加平谷区政府常务会。 新京报记者 郭超 摄


